
Stadt Troisdorf 

Der Bürgermeister 
Az: V/20/32 

 
 

Datum: 28.08.2023 

Anfrage, DS-Nr. 2023/0654  öffentlich  
   
 

 

Beratungsfolge Sitzung am: Ja Nein Enth. 

Rat 19.09.2023    

 
 
Betreff: Hundesteuereinnahmen 

hier: Anfragen der Faktion DIE FRAKTION vom 28. Juli 2023 

 
Sachdarstellung: 

 

 
Zu 1. Wie viele Hunde wurden während der Pandemie p.a. neu angemeldet? 

 
Die Corona-Pandemie wurde im März 2020 von der WHO zu einer weltweiten 
Pandemie erklärt und am 05. Mai 2022 aufgehoben. In Deutschland wurden die 

Corona bedingten Maßnahmen Ende 2022 eingestellt. Die Zahl der Hunde-
Anmeldungen in den betroffenen Jahren und - zum Vergleich - im Vorjahr entwickelte 
sich wie folgt: 

 

Zeitraum  
01.01. - 31.12. 

Anmeldungen 

2019 571 

2020 607 

2021 620 

2022 540 

 
 

 
Zu 2. Wie hoch waren die Hundesteuereinnahmen in 2019 bis 2022 jeweils p.a.? 

 
 

Jahr Steuererträge 

2019 501.485,82 € 

2020 499.204,80 € 

2021 507.631,67 € 

2022 508.043,76 € 
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Zu 3. Wann fanden die letzten Hundebestandsaufnahmen in Troisdorf statt? 
 
Die letzte Hundebestandsaufnahme wurde im Zeitraum vom 18.08. bis 10.10.2016 

durchgeführt. Die Verwaltung hat eine erneute Hundebestandsaufnahme für 2026 
nach Abwicklung der Grundsteuerreform eingeplant. 

 
 
Zu 4. Wie hoch waren die Ausgaben bei der letzten Hundebestandsaufnahme für das 

beauftragte Unternehmen? 
 

Die Stadt Troisdorf hat mit dem beauftragten Unternehmen eine feste Pauschale für 
jeden neu angemeldeten Hund vereinbart und insgesamt ein Honorar in Höhe von 
41.896,80 € gezahlt. 

 
 

Zu 5. Wie hoch waren die Mehreinnahmen bei der Hundesteuer nach der letzten 
Hundebestandaufnahme? 
 

In dem Zeitraum vom 18.08. bis 31.12.2016 wurde zusätzliche Hundesteuer in Höhe 
von insgesamt rd. 43.000 € veranlagt. Die Kosten der Erhebung wurden damit 

bereits im Erhebungsjahr vollständig abgedeckt.  
 
 

Zu 6. Gab oder gibt es Überprüfungen von Hundesteuermarken lt. 
Hundesteuersatzung der Stadt Troisdorf durch Mitarbeitende des Ordnungsamtes; 
wenn ja, wann zuletzt mit welchem Ergebnis?  

 
Im Rahmen von routinemäßigen Leinenpflichtkontrollen überprüfen die 

Mitarbeitenden des Kommunalen Ordnungsdienstes auch die Marken. Diese 
Kontrollen werden im Herbst 2023 verstärkt und entsprechend dokumentiert. 
 

 
 

 
 
In Vertretung  

 
 

 
 
Walter Schaaf 

Technischer Beigeordneter 
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